



## 交流学習

4年生は、特別支援学校小学部との交流学習を行っています。初めての交流学習では、自己紹介をした後、一緒にさつまいもの苗植えを行いました。初対面のため緊張していた子供たちでしたが、勇気を出して話しかける中で、次第に打ち解けていくことができたようです。交流を通して、仲良くなったり、相手のよさを見つけたりすることもできました。

6年生は、富山大学国際機構の留学生と交流学習を行いました。オランダ、スロバキア、中国と出身は様々ですが、英語はもちろん、日本語も流ちょうで驚かされました。授業では、子供たちがこれまでの学習で身に付けた英語を活用して、積極的に話しかける様子が見られました。留学生の皆さんも、子供たちが言いたいことを理解しようと、熱心に聞いてくれていました。

今後、1年生や5年生と幼稚園との交流学習も計画されています。また、様々な交流学習を通して、どんな相手とも温かい心で接する子供たちの姿を期待しています。



## 公開授業研修会

昨年度まで6月に行っていた教育研究発表会を11月に行うため、10月から1月にかけて行っていた公開授業研修会を6月から7月にかけて行っています。

公開授業研修会では、9教科、14授業を公開し、主に県内の先生方、学部の先生方、大学生等とともに研修を行っています。本校の教員同士が授業を見合い、研鑽を深めることはもちろん、参観していただいた先生方からもご意見をいただきながら研修を進めています。

今後も、子供たちが各教科等の見方・考え方を働かせながら試行錯誤する授業づくりを目指していきます。



## 学習参観・清掃奉仕活動・学級懇談会

学習参観、清掃奉仕活動、学級懇談会にご参加いただき、ありがとうございました。

学習参観では、生き生きとした表情で学習する子供たちの姿を見ていただきました。ど

の学級でも、緊張気味だった4月の学習参観に比べて、積極的に話し合ったり、笑顔で活動したりする様子が見られ、仲間との関係が深まってきていることが伝わってきました。

清掃奉仕活動では、時間いっぱいまで掃除をしていただき、ありがとうございました。日頃、手の届かない所まできれいにしていただきました。子供たちが気持ちのよい環境で学習できるよう、整理整頓に努めていきます。

## グリーンスクール

4年生は、砺波青少年自然の家で1泊2日のグリーンスクールを行いました。気温の高い日になりましたが、水分補給をしながら元気に活動することができました。

1日目は、追跡ハイキングやダンスフェスティバルを行いました。ダンスフェスティバルでは、堂々と踊る姿がすばらしかったです。見ている子供たちも、かけ声で場を盛り上げ、会場全体が楽しい雰囲気に包まれていました。

2日目の朝は、シーツや布団たたみ、荷物の片付け、部屋の掃除等を次々にこなし、予定よりも早く集合することができました。また、初めての野外炊飯も、仲間と協力しながら、おいしいカレーライスをつくることができました。

宿泊学習を通して、自分のことは自分でやり遂げることの大切さ、仲間と協力することの大切さを学ぶことができました。



## くもくん教室

富山県警察少年サポートセンターから講師をお招きして、低学年を対象とした「くもくん教室」を行いました。「くもくん教室」とは、子供たちが性暴力の加害者にも、被害者にも、傍観者にもならないことを目的とした講習会です。

子供たちは、説明を聞く中で、プライベートゾーン（水着を着ると隠れる部分・口）は見せたり触らせたりしてはいけないこと、触られそうになったら「いや」と拒否すること、他の人のプライベートゾーンを見たり触ったりしないことなどを学びました。

低学年のうちから正しい知識を得ておくことで、自分の体も友達の体も大切にすることができるとよいです。

## 防犯訓練・引き渡し訓練

本校では、毎年、「学校に不審者が侵入した」という想定で防犯訓練を行っています。放送で合言葉を聞いた子供たちは、担任誘導のもと、落ち着いた様子で素早く避難することができました。

全校での防犯訓練後、1年生を対象とした引き渡し訓練を行いました。1年生保護者の皆様には、真剣に訓練に参加していただきました。ふたば会執行部の皆様にも、ご多用のところ、訓練に参加していただき、ありがとうございました。

平成13年には大阪教育大学附属池田小学校事件、平成30年には奥田交番事件が起きています。また、最近では地震や豪雨等、自然災害も発生しやすくなっています。今後も、ふたば会の皆様と連携を図りながら、訓練を継続していきます。（副校長 村井悠子）